

6. Sitzung des 67. Studierendenparlaments

In Präsenz und via Microsoft Teams

Zeit: 18. Mai 2022, 19:05 bis 22:10 Uhr

Anwesenheit: Entschuldigtes Fehlen wird mit **(E)**, unentschuldigtes mit **(X)** dokumentiert.

Anwesenheit Mitglieder

des 67.

Studierendenparlamentes

Aktive Idealisten (7 Sitze)

Händler, Lenny

Hechehouche, Hacane

Janes, Marcel

Redemann, Lukas

Schricket, Paul
Benjamin

Traykova, Nora

RCDS/Junge Union Saar (10 Sitze)

Bachmeyer, Marc

Edeling, Tim **(E)**

Fedick, Simon

Haberer, Leopold
Andreas **(X)**

Hoffmann, Emma
Sophie **(E)**

Lampe, Anne-Kathrin

Nonnenmacher, Isabelle

Roth, Maximilian

Schirra, Julian

Werner, Jessica

Juso HSG Saar und Unabhängige (5 Sitze)

Becker, Alexandra

Scheuble, Julia

Servet, Jonas

Warner, Leo **(X)**

Daum, Felix **(E)**

Grüne Liste (8 Sitze)

Bug, Stefan **(E)**

Büchner, David **(E)**

Lachmann, Bianca

Philipp, Moritz

Prem, Anna Mia

Schäfer-Liedtke, Nele

García, Ruben

Wojtyniak, Johanna

LHG Saar (2 Sitze)

Blacha, Verena

Meyer, Danny Marlon

Fraktionslos (1 Sitz)

Meißbauer, Max-
Ferdinand (E)

Anwesenheit Mitglieder des 66. AStA

Hannah Spies	Irini Tselios
Maxime Jung	Celine Sahota
Matthias Thielen	Hana Itani (E)
Flora Gessner	Marcel Janes
Angelique Pal Buy (E)	Svenja Pinter (E)
Philip Kyeremeh	Rina Drängler
Nico Lehmann	Nick Lohmann
Mehmet Sirin Danisman	Konstantin Thüre
Paul Schrickel	Lukas Rouss

Vorsitz FSK:

Ältestenrat:

Gäste: ab 19:20 studentische Vertreterin der Stabstelle Digitalisierung und Nachhaltigkeit

Abstimmungen erfolgen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung)

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Lukas Redemann eröffnet die Sitzung um 19:05 mit 20 anwesenden Stupist*innen. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. Die Beschlussfähigkeit

bleibt bis zum Ende der Sitzung bestehen.

TOP 2 Annahme oder Änderung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Lukas Redemann schlägt die Hinzunahme eines TOP nach TOP 4: Vorstellung der Stabstelle Digitalisierung und Nachhaltigkeit vor. Die Änderung wird einstimmig angenommen.

TOP 3 Annahme des Protokolls der 5. Sitzung

Das Protokoll der 5. Sitzung des Studierendenparlaments wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Bericht des StuPa-Vorsitz

(Hazane Hechehouche kommt um 19:19 Uhr online dazu.)

Der Vorsitzende des StuPa, Lukas Redemann, berichtet über Anträge der letzten Sitzung und diesbezügliche Rücksprachen mit dem Präsidium. In allen Fällen zeigt sich das Präsidium bereit, auf die Belange der Studierendenschaft einzugehen.

Weiterhin berichtet Lukas Redemann über das Projekt Transform 4 Europe: Das von Transform 4 Europe organisierte Literaturfestival in Caunas, das Anfang Mai stattgefunden hat, sowie die Transform 4 Europe-Week in Katowice, an denen Lukas Redemann und Irini Tselios teilgenommen haben, werden positiv hervorgehoben.

Berichtet wird weiterhin, dass die Transform 4 Europe-Allianz sich um die Universidad Católica (Portugal); die Universität Primorska (Slowenien) sowie die Universität Mariupol (letztere als Associated Partner) erweitere.

Die nächsten Sitzungen des Student Council und des Executive Board würden im Oktober stattfinden.

Eines der Ziele von Transform 4 Europe sei es, eine universitätsübergreifende jährliche Mobilitätswoche im Mai einzurichten.

TOP 5 Vorstellung StaDiNa

Die studentische Mitarbeiterin der Stabsstelle Digitalisierung und Nachhaltigkeit gibt eine kurze Einführung in die Pläne und Ziele der StaDiNa: Klimaschutzkonzept, dessen konkrete Umsetzung in Zusammenarbeit mit Professor*innen der Uni, Kontakt mit anderen Unis, die bereits ähnliche Konzepte haben (zB Hamburg, Leuphana, Freiburg, Kiel), Nachhaltigkeitscafé, Angebot am Tag der Offenen Tür.

(Philip Kyeremeh kommt um 19:35 Uhr online dazu.)

TOP 6 Berichte aus dem AStA

(Konstantin Thüre kommt um 20:10 Uhr online dazu.)

Vorsitz

Irini berichtet von Problemen bei der Hybridlehre; Empfehlungen der Handreichung würden vielfach nicht verfolgt.

9 Euro-Ticket: Es gebe eine Einigung darauf, dass der Studierendenausweis als 9 Euro-Ticket gilt. Der Betrag werde mit Semesterticket vom WiSe verrechnet. Es werde keine Rückerstattung für Studierende, die sich nach dem SoSe exmatrikulieren, geben. Dafür werde es eine „Erstattung“ für Studierende, die sich im WiSe neu immatrikulieren, geben.

Die Umwandlung des Studentenwerk zum Studierendenwerk sei abgeschlossen. Hannah Spies und Roland Rolles Vorsitz des Verwaltungsrates. Kommission zur Einstellung einer Geschäftsführung wird eingerichtet. Hannah Spieß, Tim Edeling, Irini Tselios und Maxime Jung im Verwaltungsrat.

Der Wunsch nach einer veganen Mahlzeit pro Tag in der Mensa sei bereits im Studierendenwerk angekommen.

Maxime Jung berichtet über die Semestereröffnungsfete. Es seien insgesamt 4000 Gäste anwesend gewesen. Maxime bedankt sich bei den Helfer*innen.

Queer

Flora Gessner berichtet über erfolgreichen Comic-Workshop und den bevorstehenden CSD.

Frauen und Gleichstellung

Alessia Liurno bedankt sich beim Kollegium im AStA.

Bianca Lachmann schlägt vor, dass auf Ticket zu AstA-Parties die Nummer des Frauennotrufs abgedruckt wird.

Alessia und Flora berichten über Schulung zu Luisa-Konzept auf der SÖF.

Studienfinanzierung und Finanzen

Moritz bittet darum, Fragen rund um Ersti-Tüten-Befüllung durch die Hochschulgruppen zu besprechen (Finanzierung etc.). Evtl soll eine Finanzierung über die Durckkostenpauschale

erfolgen können.

Studienqualität und Barrierefreiheit

Sirin Danisman berichtet über den neu eingerichteten Runden Tisch mit Kontaktstelle Studium und Behinderung und einen Aktionstag.

Familie

Die Referentin ist nicht anwesend; eventuell bestehende Fragen sollen ihr per Mail zugesendet werden.

Homburg

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Infrastruktur

Marcel Janes bittet alle (Fachschaften), den Rost des Grilles nach dem Ausleihen vernünftig zu reinigen.

(Bianca Lachmann verlässt die Sitzung um 20:45.)

Referat für Fachschaften

Maxime Jung berichtet, dass vermehrt Fahrtkostenerstattungen angefragt würden.

(Marcel Janes verlässt die Sitzung um 20:55.)

Homburg

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Unifilm

Paul Schrickel berichtet über Unifilm-Kooperation mit dem Festival Perspectives und kündigt weitere Projekte an.

Lukas Rouss berichtet, dass sich die Vorgänge zur Anschaffung eines neuen Filmprojektors doch etwas verzögerten.

Politische Bildung

Nick Lohmann berichtet, dass zu den bevorstehenden StuPa-Wahlen die Erstellung eines Wahl-

O-Mats geplant ist.

Publikationen

Moritz Philipp schlägt vor, die AstA-News zum Auslegen in der Mensa wieder zu produzieren. Sven Hassler schlägt alternativ Newsletter oder ein schwarzes Brett vor. Lukas Ruoss sieht in den AstA-News Vorteile für Unifilm. Irini Tselios gibt zu bedenken, dass die Social Media-Kanäle des AStA solchen analogen Angebote ersetzen könnten.

Studentische Kultur

Es gibt nichts hinzuzufügen, was nicht durch den Bericht abgedeckt wäre.

Nachhaltigkeit

Svenja Pinter berichtet über Vorbereitungen zum Tag der Offenen Tür, den Verkauf von Blöcken von La Page Verte, einem geplanten Clean-Up-Projekt am Campus, einem zusammen mit La Page Verte geplanten Nachhaltigkeitsguide und einem bevorstehenden Zimmerpflanzenworkshop.

(Nick Lohmann und Katarina Drängler verlassen die Sitzung um 21:10.)

Lukas Redemann berichtet von Nachhaltigkeitskonzepten anderer ASten wie beispielsweise einer Kooperation mit Bauern, die Studierenden vergünstigte Biokisten anbietet und regt an, die Implementierung solcher Projekte auch an der UdS zu erwägen.

Internationale Vernetzung

Moritz Philipp fragt nach, zu welchen Themen und Problemstellungen Philip internationale Studierende berate. Philip verweist auf Anfragen zu Deutschkursen und dem Bachelor + mint.

(Maximilian Roth, Lukas Ruoss, Svenja Pinter und Sirin Danisman verlassen um 21:30 die Sitzung.)

TOP 7 Berichte aus universitären Gremien

Sven Hassler berichtet aus dem IT- und Digitalisierungsausschuss, dass die (Online-) Infrastruktur der Uni soll verbessert werden solle. Allerdings scheint dazu Personal im Hiz zu fehlen.

Hannah Spieß kündigt an, dass es ab dem WiSe 22/23 ein neues Wiedereinschreibeverfahren

geben werde.

TOP 8 Wahl von zusätzlichen Mitgliedern in den 68. Ältestenrat

Der TOP wird aufgrund fehlender Bewerber verschoben.

Julian Schirra bittet darum, Jan Baumeister Maximilian Roth zu ersetzen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

TOP 9 Verschiebung des Wahltermins

Das Studierendenparlament stimmt über die Verschiebung des Wahltermins ab:

„Das Studierendenparlament stellt fest, dass mit der Zusammenlegung der StuPa-Wahlen mit den Gruppenurwahlen ein triftiger Grund vorliegt, den Wahltermin gem. §3 der Wahlordnung später stattfinden zu lassen. Aus der Zusammenlegung erhofft sich das Studierendenparlament eine Bündelung von Ressourcen sowie eine deutlich höhere Wahlbeteiligung.“

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen (21/0/0).

(Marvin Simmet betritt den Raum um 21:45.)

Lukas Redemann berichtet zu den Gruppenurwahlen:

Studierende der HOK und der Lehramtsstudiengänge seien versehentlich der Fakultät HW zugeordnet worden. Das Problem solle durch den Einsatz eines Formblatts bei der Wahl gelöst werden.

Auch Lehramtsstudierende wurden HW anstatt ihrer Erststudienfächer zugeordnet. Auch hier Lösung Formblatt.

Hannah Spies bittet darum, die StuPa-Wahlleitung zur nächsten Sitzung einzuladen.

TOP 10 Anträge

Flora Gessner stellt knapp ihren (verspätet eingegangen) Antrag vor, der in der kommenden Sitzung zur Abstimmung gestellt werden wird.

TOP 11 Verschiedenes

Marc Bachmeyer merkt an, dass eine neue Stellvertretung des Beirats des Frankreichzentrum

gewählt werden müsse.

Julian Schirra lädt zu einer Veranstaltung der Konrad-Adenauer-Stiftung zur Zukunft der Lehre am 24.06. von 14-16:30 Uhr ein.

Nico Lehmann lädt zur Langen Nacht der Wissenschaft am UKS am 24.06. ein.

Der Vorsitzende schließt die Sitzung 22:10.

Lukas Redemann, Vorsitzender

Nele Schäfer-Liedkte, Schriftführerin